

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Rencana Penelitian

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan jenis penelitian yang bersifat penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Penelitian kualitatif adalah metode penelitian dengan berlandaskan pada filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek ilmiah (sebagai lawannya adalah eksperimen) dimana peneliti adalah sebagai instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan) analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.<sup>50</sup> Dalam penelitian kualitatif ada tiga tahap dalam memperoleh data.

Tahap pertama yaitu tahap orientasi atau deskripsi dimana peneliti mendeskripsikan apa yang dilihat, didengar, dirasakan dan diperolehnya. Kemudian tahap kedua yaitu Tahap reduksi/fokus dimana peneliti mereduksi data yang ditemukan pada tahap I untuk memfokuskan pada masalah tertentu. Pada tahap reduksi ini peneliti menyortir data dengan cara memilih mana data yang menarik, penting, berguna dan baru.

---

<sup>50</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D*, (Bandung: Alfabeta, 2013), 9.

Data yang dirasa tidak dipakai disingkirkan. Tahap ketiga yaitu tahap Selection. Pada tahap ini peneliti menguraikan fokus yang telah ditetapkan menjadi lebih rinci. Setelah peneliti melakukan analisis yang mendalam terhadap data dan informasi yang diperoleh maka peneliti dapat menemukan tema dengan cara mengkonstruksikan data yang diperoleh menjadi pengetahuan, hipotesis atau ilmu yang baru.

Hasil akhir dari penelitian kualitatif bukan sekedar menghasilkan data atau informasi yang sulit dicari melalui metode kualitatif, tetapi juga harus mampu menghasilkan informasi-informasi yang bermakna, bahkan hipotesis atau ilmu baru yang dapat digunakan untuk membantu mengatasi masalah dan meningkatkan taraf hidup manusia.

## **B. Lokasi dan Waktu Penelitian**

### 1) Lokasi penelitian

Adapun lokasi penelitian yang akan penulis lakukan adalah di KSPPS BMT Tanjung Paiton, Dusun Tj. Lor, Karanganyar, Kec. Paiton, Kabupaten Probolinggo, Jawa Timur 67291.

### 2) Waktu Penelitian

Waktu penelitian dilaksanakan mulai pada tanggal 21 Januari s/d 21 Maret 2023 di BMT Tanjung Paiton.

## **C. Kehadiran peneliti**

Kehadiran peneliti di lapangan dalam penelitian kualitatif adalah suatu yang mutlak, karena peneliti bertindak sebagai instrumen penelitian

sekaligus pengumpul data. Keuntungan yang didapat dari kehadiran peneliti sebagai instrumen adalah subjek lebih tanggap akan kehadiran peneliti, peneliti dapat menyesuaikan diri dengan setting penelitian, keputusan yang berhubungan dengan penelitian dapat diambil dengan cara cepat dan terarah, demikian juga dengan informasi dapat diperoleh melalui sikap dan cara informan dalam memberikan informasi.<sup>51</sup>

Peneliti kualitatif sebagai human instrument, berfungsi menetapkan fokus penelitian, memilih informan sumber data, melakukan pengumpulan data, menilai kualitas data, analisis data, menafsirkan data, dan membuat kesimpulan atas temuannya. Kehadiran peneliti sebagai instrumen penelitian serasi untuk penelitian kualitatif itu sendiri karena memiliki ciri-ciri sebagai berikut:<sup>52</sup>

1. Peneliti sebagai instrumen dapat bereaksi terhadap segala stimulus dari lingkungan yang harus diperkirakan bermakna atau tidak bagi penelitian.
2. Peneliti sebagai alat dapat menyesuaikan diri terhadap semua aspek keadaan dan dapat mengumpulkan aneka ragam data sekaligus
3. Tiap situasi merupakan keseluruhan. Tidak ada suatu instrument yang dapat menangkap keseluruhan situasi kecuali manusia.

---

<sup>51</sup> Alhi Anggito dan Johan Setawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Sukabumi Cv Jejak 2018).

<sup>52</sup> "Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan RS D*. (Bandung: Alfabeta 2017), 224.

4. Suatu situasi yang melibatkan interaksi manusia, tidak dapat dipahami dengan pengetahuan semata, namun perlu sering merasakannya, menyelaminya berdasarkan pengetahuan kita.
5. Hanya manusia sebagai instrumen dapat mengambil kesimpulan berdasarkan data yang dikumpulkan pada suatu saat dan menggunakan segera sebagai balikan untuk memperoleh penegasan, perubahan, perbaikan.

#### **D. Tahapan Penelitian**

Tahapan penelitian merupakan langkah-langkah pelaksanaan penelitian dari awal sampai akhir. Adapun tahapan yang dilakukan penulis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengajuan permohonan izin kepada pihak BMT Tanjung Paiton untuk melakukan penelitian.
2. Pengumpulan data, Pengumpulan data merupakan kegiatan mencari data dilapangan yang akan menjawab permasalahan yang ada. Disini peneliti menggunakan teknik pengumpulan data dengan cara, wawancara, observasi dan dokumentasi.
3. Analisis data, Analisis data merupakan kegiatan menganalisis data yang sudah diperoleh dari lapangan.
4. Kesimpulan, Kesimpulan merupakan sebuah gagasan yang mengandung makna atau inti dari penelitian atau pembahasan.

## **E. Jenis Penelitian**

Penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research) dengan metode penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah suatu prosedur penelitian yang bertujuan untuk menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku mereka yang dapat diamati. Dengan tempat penelitian di BMT Tanjung Paiton.

## **F. Data dan Sumber Data**

### **1. Data primer**

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari objek penelitian sebagai sumber informasi yang dicari. Data primer juga disebut dengan istilah data asli. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah data-data yang penulis peroleh langsung dari pihak BMT Tanjung Paiton, baik melalui wawancara, observasi maupun dokumentasi.

### **2. Data sekunder**

Data sekunder adalah data primer yang telah diolah lebih lanjut dan disajikan baik oleh pihak pengumpul data primer atau oleh pihak lain. Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah berbentuk buku, internet, karya tulis, dan tulisan maupun artikel yang berhubungan dengan objek penelitian.

### **3. Jenis Data**

Dalam penelitian ini, data yang digunakan adalah data kualitatif yaitu data yang disajikan dalam bentuk kalimat bukan dalam bentuk angka.

#### 4. Sumber data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data Primer dan data sekunder. Data primer merupakan sumber data yang diperoleh secara langsung dari sumber asli atau tidak melalui perantara. Dimana peneliti langsung mengambil data dari KSPPS Tanjung Paiton. Sedangkan data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung dari narasumber. Data sekunder dalam penelitian ini berasal dari studi kepustakaan ataupun penelitian terdahulu yang relevan.

### **G. Teknik Pengumpulan Data**

#### 1. Wawancara

Wawancara adalah salah satu teknik pengumpulan data. Yang pelaksanaannya dapat dilakukan secara langsung berhadapan dengan yang diwawancarai, dapat juga secara tidak langsung seperti memberikan daftar pertanyaan untuk dijawab pada kesempatan. Instrumen yang digunakan dapat berupa pedoman wawancara maupun checklist. Untuk penelitian ini, penulis mewawancarai bagian manajer dan karyawan lainnya di BMT Tanjung Paiton.

## 2. Observasi

Metode ini dilakukan dengan cara mengamati secara langsung terhadap objek agar lebih mudah mendapatkan data yang kongkrit, maka penulis melakukan pengamatan secara langsung kepada objek penelitian tentang model kepemimpinan manager BMT Tanjung Paiton serta upaya yang dilakukan manajer dalam meningkatkan pendapatan keuangan pada BMT Tanjung Paiton.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi dipakai guna melengkapi data-data yang diperlukan, juga untuk mengetahui segala sesuatu yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti, antara lain mencari data berupa buku, majalah, catatan, transkrip, surat kabar dan sebagainya.<sup>53</sup>

## H. Teknis Analisis Data

Analisis data merupakan faktor penting dalam suatu penelitian. Analisis adalah suatu proses menghubungkan-hubungkan, memisahkan dan mengelompokkan antara fakta yang satu dengan fakta yang lain sehingga dapat ditarik suatu kesimpulan sebagai akhir pembahasan. Dalam menganalisa data, penulis menggunakan metode deskriptif analisis, yaitu suatu teknik analisa data dimana penulis membaca, mempelajari,

---

<sup>53</sup> Cholid Narbuko, *Metode Penelitian* (Jakarta PT Burm Aksara, 2009) Hal 80.

memahami, dan kemudian menguraikan semua data yang diperoleh, serta melakukan analisa terhadap masalah yang sudah dirumuskan.<sup>54</sup>

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data kedalam kategori, menjabarkan kedalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun kedalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. Analisis data dari penelitian ini dilakukan secara kualitatif dengan metode deskriptif, yang bertujuan untuk memberikan gambaran mengenai penelitian berdasarkan data yang diperoleh dari kelompok subjek yang diteliti khususnya mengenai Strategi BMT dalam upaya pengembangan UMKM di BMT Tanjung Paiton.

#### **I. Pemeriksaan Keabsahan Temuan**

Kriteria yang digunakan dalam pengecekan data atau pemeriksaan keabsahan data dalam penelitian ini adalah pengecekan dengan kriteria kredibilitas. Kredibilitas adalah suatu kriteria untuk memenuhi bahwa data informasi yang dikumpulkan harus mengandung nilai kebenaran, yang berarti bahwa hasil penelitian kualitatif dapat dipercaya oleh pembaca dan dapat diterima oleh responden yang memberikan informasi yang dikumpulkan selama penelitian berlangsung. Penelitian ini menggunakan

---

<sup>54</sup> Sudarwan Danin, *Menjadi Penelitian Kualitatif*, (Bandung Pustaka Setia 2002), 209.



pendekatan kualitatif. Dalam penelitian ini pemeriksaan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber data.

Triangulasi adalah pemeriksaaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai banding terhadap data itu. Triangulasi sumber data adalah menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang diperoleh melalui beberapa sumber. Data dari sumber tersebut tidak bisa dirata-ratakan seperti dalam penelitian kuantitatif, tetapi dideskripsikan, dikategorisasikan, mana pandangan yang sama, yang berbeda, dan mana spesifik dari beberapa sumber tersebut. Data yang telah dianalisis oleh peneliti sehingga menghasilkan suatu kesimpulan.<sup>55</sup>

---

<sup>55</sup> Amri Darwis, *Metode Penelitian Pendidikan Islam*, (Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, 2014), Hal 98.